
 

Il giorno 25 Marzo 2022 alle ore 16,00 si riunisce il Consiglio dell’OP Molise in modalità on line su 

convocazione da parte della Presidente, avvenuta con Prot. n. 142/22 del 18/03/2022 inviata tramite 

posta elettronica certificata il 18/03/2022. 

Sono presenti: 

la Presidente dott.ssa Alessandra Ruberto  

la Vice Presidente dott.ssa Antonella Petrella  

il Tesoriere dott. Angelo Vecchiarelli 

la Segretaria dott.ssa Giovanna Sappracone  

la dott.ssa Giulia Capone 

la dott.ssa Manuela D’Addario 

la dott.ssa Giulia Leonelli 

la dott.ssa Angela Lucrino 

la dott.ssa Fiorella Masucci  

la dott.ssa Stefania Praitano 

la dott.ssa Pasqualina Ritucci 

 

All’ O.d.G. risultano i seguenti punti:  

1. Approvazione Verbale Seduta precedente; 

2. Domande di iscrizione all’Albo; 

3. Domanda di cancellazione dall’Albo; 

4. Domanda per l’annotazione sull’Albo dell’esercizio dell’attività psicoterapeutica ai sensi 

dell’art.3 L. 56/89; 

5. Comunicazioni del Presidente; 

6. Avviso pubblico stage formativo: nomina commissione; 

7. Protocollo d’intesa con carabinieri: determinazioni; 

8. Protocollo d’intesa con il Coni: determinazioni; 

9. ECM: proposta di modifica; 

10. Commissioni e GDL: determinazioni; 

11. Varie ed eventuali  

 

 

 

ORDINE degli PSICOLOGI del MOLISE 
Via Giambattista Vico, 69/H 

86100 Campobasso 
 



SVOLGIMENTO DEI LAVORI 

La Presidente, constatata la presenza del numero legale, dichiara aperta la seduta del Consiglio alle 

ore 16.07. 

 

Punto 1) dell’O.d.G. 

Approvazione Verbale Seduta precedente 

Il verbale viene approvato all’unanimità dei presenti. 

 

Punto 2) dell’O.d.G. 

Domande di iscrizione all’Albo 

La Segretaria comunica al Consiglio la domanda di iscrizione all’Albo pervenuta presso la segreteria 

e ne illustra la documentazione. 

La Presidente, vista la documentazione allegata all’istanza di iscrizione all’Albo inoltrata dalla 

dott.ssa Navarini Claudia, rilevata la sussistenza dei requisiti previsti dalla legge 56/89, dichiara 

l’interessata iscrivibile attribuendole il numero d’ordine 602. Il Consiglio vota e, con dichiarazione 

palese, all’unanimità accoglie la domanda (Deliberazione 25/22). Formalizzata, quindi, l’iscrizione 

della richiedente nell’Albo regionale la Presidente dà mandato alla Segretaria di provvedere agli 

ulteriori adempimenti di rito nei tempi prescritti. La Segretaria assicura.  

 

Punto 3) dell’O.d.G. 

Domanda di cancellazione dall’Albo 

La Segretaria comunica al Consiglio la domanda di cancellazione pervenuta dalla dott.ssa Petrillo 

Mariella. Il Consiglio ravvisa che sussistono tutte le condizioni per la cancellazione ai sensi 

dell’art.11 Lg. 56/89 e pertanto delibera la cancellazione della dott.ssa Petrillo Mariella dall’Ordine 

degli Psicologi del Molise (Deliberazione 26/22). 

 

La Segretaria comunica al Consiglio la domanda di cancellazione pervenuta dalla dott.ssa Nasillo 

Giovanna. Il Consiglio ravvisa che sussistono tutte le condizioni per la cancellazione ai sensi 

dell’art.11 Lg. 56/89 e pertanto delibera la cancellazione della dott.ssa Nasillo Giovanna dall’Ordine 

degli Psicologi del Molise (Deliberazione 27/22). 

 

Punto 4) dell’O.d.G. 

Domanda per l’annotazione sull’Albo dell’esercizio dell’attività psicoterapeutica ai sensi 

dell’art.3 L. 56/89 

Non sono pervenute domande per l’annotazione sull’Albo dell’esercizio dell’attività psicoterapeutica 

ai sensi dell’art. 3 L. 56/89. 

 

Punto 5) dell’O.d.G. 

Comunicazioni del Presidente 

La Presidente riprende l’argomento sulla richiesta di inserimento dello psicologo di base anche nella 

nostra Regione e afferma che è stata presentata una proposta di legge dalla minoranza del Pd in 

Consiglio Regionale. 



La Presidente comunica la buona risposta di partecipazione dei colleghi agli eventi ecm svolti nel 

mese di febbraio e marzo e annuncia che ci saranno i prossimi nei mesi di aprile e di maggio proposti 

dalla Commissione Cultura. 

La Presidente riferisce che è stata contattata dalla guardia di Finanza. La circostanza riguarda la 

richiesta di partecipazione dell’OPM all’evento formativo organizzato ogni anno dall’ente stesso. La 

Presidente chiede chi è disponibile tra i Consiglieri. Dà la propria disponibilità la dott.ssa Petrella. La 

Presidente informa inoltre che il CNOP ha firmato un protocollo di intesa con l’Arma dei Carabinieri; 

in linea con il Nazionale è stato elaborato un protocollo di intesa con i Carabinieri della nostra 

Regione della cui stesura si è occupata la Commissione Cultura. 

La Presidente informa che in riferimento ai due concorsi AsreM, è stata pubblicata la lista degli 

ammessi di uno dei due.  

Infine, la Presidente comunica che il progetto sul cyberbullismo è ripartito. L’OPM interverrà nelle 

figure della Presidente e della dott.ssa Leonelli. 

 

Punto 6) dell’O.d.G. 

Avviso pubblico stage formativo: nomina commissione 

La Presidente apre l’argomento del punto 6) dell’O.d.G. ricordando che è stata avviata la procedura 

per lo/la stagista: è stato dato mandato di scrivere l’avviso ed è stato pubblicato sul sito. Per garanzia 

di tutti, la Presidente propone che la Commissione Contratti sia integrata da Consulenti esterni, nelle 

figure dell’Avvocato e della Consulente fiscale dell’OPM e da chiunque tra i Consiglieri voglia far 

parte. Nessuno tra i Consiglieri manifesta disponibilità di adesione. 

Il Consiglio approva all’unanimità di dare mandato alla Commissione Contratti e di integrare la stessa 

con l’Avvocato e la Consulente fiscale dell’OPM ai fini dell’avviso pubblico dello stage formativo. 

Il Consiglio approva altresì all’unanimità una somma max di 500 euro come compenso per i 

Consulenti esterni, nelle figure dell’Avvocato Fiorini e della Consulente fiscale dott.ssa Moscufo 

(Deliberazione 28/22). 

 

Punto 7) dell’O.d.G. 

Protocollo d’intesa con carabinieri: determinazioni 

La Presidente apre l’argomento del punto 7) all’O.d.G. affermando che a livello nazionale è stato 

stipulato un protocollo di intesa tra CNOP e l’Arma dei Carabinieri. Su questa scia, continua la 

Presidente, la Commissione Cultura ha lavorato ad un protocollo di intesa con l’Arma dei Carabinieri 

del Molise la cui bozza è stata inviata ai Consiglieri per la sua discussione in Consiglio. 

Il Consiglio approva all’unanimità il Protocollo d’Intesa tra OPM e l’Arma dei Carabinieri 

(Deliberazione 29/22). 

 

Punto 8) dell’O.d.G. 

Protocollo d’intesa con il Coni: determinazioni 

La Presidente afferma che l’interlocuzione nella giornata della psicologia dedicata alla psicologia 

dello sport ha permesso di attivare nuovi dialoghi con il CONI tanto che lo stesso ha inviato una 

richiesta di protocollo di intesa con l’OPM in linea con quanto successo anche a livello nazionale. In 

tal senso, la Commissione Cultura si è occupata della stesura del protocollo, inviata a tutti i Consiglieri 

per la sua discussione in Consiglio. Il protocollo verrà firmato presso la sede dell’OPM. 

Il Consiglio approva all’unanimità il Protocollo d’Intesa tra OPM e il CONI (Deliberazione 30/22). 

 

Punto 9) dell’O.d.G. 

ECM: proposta di modifica 



La Presidente apre l’argomento affermando che il CNOP sta lavorando affinché nel sistema ECM 

venga riconosciuto un ampliamento della percentuale prevista per l’autoformazione dal 20% al 30% 

e ci sia una semplificazione delle procedure riguardanti l’esonero/esenzione. La Presidente chiede al 

Consiglio di esprimersi in merito alla suddetta proposta del CNOP.  

Il Consiglio condivide la proposta del CNOP di un ampliamento dal 20% al 30% previsto per 

l’autoformazione e una semplificazione delle procedure riguardanti esonero/esenzione. 

 

Punto 10) dell’O.d.G. 

Commissioni e GDL: determinazioni 

La Presidente dà parola alle Commissioni e GdL.  

La Coordinatrice della Commissione Cultura, dott.ssa Lucrino legge il verbale dell’incontro. Tra i 

punti discussi, oltre ai protocolli di intesa già deliberati nei precedenti punti dell’O.d.G., la 

Coordinatrice affronta la formazione ecm (in presenza e on line) illustrando l’evento in presenza 

previsto per il 23 Aprile e proponendo un webinar sulla gruppoanalisi relazionato dalla dott.ssa 

Guarini e dalla dott.ssa Girelli e previsto per il 21 Maggio. Il Consiglio condivide la proposta. 

Si discute in Consiglio su date indicative per il mese di Settembre per gli eventi conclusivi dei GdL 

di Psicologia Scolastica e di Psicologia dell’Emergenza e di svolgere un evento specifico su ecm e 

deontologia per il mese di Giugno. 

Relativamente alle fad asincrone, il Consiglio approva all’unanimità di posticipare l’acquisto delle 

fad ed incaricare il/la futuro/a stagista alla gestione amministrativa del servizio (Deliberazione 

31/22). 

La Coordinatrice del GdL di Psicologia dell’Emergenza, dott.ssa D’Addario, sintetizza gli incontri 

svolti dal gruppo conclusi con la decisione di realizzare l’evento finale. Le associazioni sono state 

contattate prima telefonicamente e poi per mail. Lunedi 28 Marzo è previsto l’incontro con le 

associazioni presso la sede dell’OPM: sarà occasione per conoscere lo stato dell’emergenza in Molise, 

sensibilizzare l’importanza della figura dello psicologo e fare un’analisi dei bisogni. Partendo da qui 

si vedrà come sviluppare l’evento finale: un evento formativo che dovrà essere utile soprattutto per 

gli iscritti. 

Per quanto riguarda il GdL di Psicologia Scolastica si è pensato di fissare la data dell’evento 

conclusivo per il 17 Settembre. 

Punto 11) dell’O.d.G. 

Varie ed eventuali 

La Presidente afferma che è arrivata una proposta di Convenzione dall’Associazione Medico Sportiva 

Dilettantistica (AMSD) per il Master in Psicologia dello Sport e delle attività motorie, verso i giochi 

del Mediterraneo 2026, inviata per pec a tutti i consiglieri per la sua discussione in Consiglio. Gli 

iscritti OPM potranno fruire una riduzione del 20% sulla quota di iscrizione. 

Il Consiglio approva all’unanimità la Convenzione con l’AMSD per il Master in Psicologia dello 

Sport e delle attività motorie, verso i giochi del Mediterraneo 2026 (Deliberazione 32/22). 

 

Il Consiglio si chiude alle ore 17.42. 

 

 

Letto, confermato e sottoscritto. 

 

 

Campobasso, 25 Marzo 2022 

 



 

           La Segretaria                                                                                             La Presidente 

Dott.ssa Giovanna Sappracone                                                                   Dott.ssa Alessandra Ruberto 

 


